



うるわ

美しき魂

学校通信 日置市立伊集院中学校

令和2年5月29日第2号

“正しく、直く、潔き真の心”

犠牲なき献身こそ真の奉仕 ～ 思いをめぐらし、共に生きていくために ～

校長 中村 克己

5月14日、国は新型コロナウイルス特別措置法に基づく緊急事態宣言について、重点的な対策が必要な「特定警戒都道府県」以外の鹿児島県など47都道府県のうち39県を解除しました。安倍首相は、記者会見の中で「鹿児島県を含む39県に関しては今後、徹底的なクラスター対策を講じることで感染拡大を防止できるレベルまで抑え込むことができた。また、ひっ迫した医療現場の状況も全体として改善方向にある。」と述べています。この解除宣言に、少しずつではありますが収束の兆し（光）が見えてきたような気がします。報道によると4月末に発出された「緊急事態宣言」前の状況に比べ、現在は、感染者数も抑えられ少しずつ改善の方向に向かっていると伝えられています。それは、国民がこの国難と言われる状況の中、一致団結して新型コロナウイルス感染症拡大防止に向けて「**自粛**」に取り組んできた成果だと思います。また、それに加えて何よりも、感染のリスクの高い危険な状況にさらされながら日々ウイルスと最前線で闘ってきた医療関係者（特に看護師さんたち）の支援があったからこそだと思います。（心から感謝しています。）

このような過酷な医療現場の中で、看護師さんたちの支えになっていた人が、「**フローレンス・ナイチンゲール**」です。（1820年5月12日に生まれ、今年で没後200年）彼女は、イギリスの看護師で近代的な看護理論と病院の衛生管理の指導や普及に多大な貢献を果たしました。中でもクリミア戦争中、戦地の病院における傷病兵の高い死亡率（42%）に対して、ナイチンゲールは病院内の「衛生改善と徹底した衛生管理」を行い3か月後には5%まで激減させました。



後に彼女は、「**私は地獄を見た。私は決してクリミアを忘れない。**」と言葉を残しています。この当時の理論は、現在でも医療施設における感染制御の基礎になっており、今回の「新型コロナウイルス感染症拡大防止」に生かされているものと思います。

5月12日、彼女の誕生日の朝、職員朝会で、「フローレンス・ナイチンゲール」の偉業と生徒たちに伝えてほしい言葉について、話をしました。

伝えてほしい言葉とは「**犠牲なき献身こそ真の奉仕**」という言葉です。日々新型コロナウイルス感染症と最前線で闘っている医療関係者は、「自らが感染し、感染を広げることなど絶対にあってはならない。」と私たち以上に徹底的な感染予防対策に努めながら患者さんの看護に献身的に務めていただいています。だからこそ、最前線で闘っている方々に「**偏見や差別**」が絶対にあってはならないということです。ましてやその家族にまで「偏見、差別」に伴ういじめなどあってはならないということです。私たちが、今できることは、「感謝の気持ち」と「思いやり」をもつことです。



また、ナイチンゲールは、共に働く看護師に「**子を失う親のような気持ちで患者さんに接することのできない、そのような共感性のない人がいるとしたら、今すぐこの場から去りなさい。**」と伝えていました。

現に彼女は、兵舎病院の中で一人ランプを掲げながら患者さん一人一人の容体を見るために夜回りを欠かさなかったそうです。（「ナースコール」の発案者も彼女のようです。）この献身的な姿が「**クリミアの天使**」と呼ばれ、後に看護師が「**白衣の天使**」と言われるようになった由縁のようです。

このような思いで、日々「病」と闘っている患者さんに献身的に接してくださっている医療関係者に対して、今私たちが**できること**は「**思いをめぐらせる**」ことです。これから先の「コロナの時代」を**共に生きていくために……**

日置地区総体延期開催の案内

「新型コロナウイルスの感染拡大防止」のため、全国・九州・県総体が相次いで中止となりましたが、日置地区中体連は、当初予定していた6月上旬の開催を下記の日程に延期して実施することになりました。但し、今後の感染状況を考慮して再延期する場合がありますので、ご承知おきください。

競技種目	開催日	会場
野 球	7/8(水)	伊集院総合運動公園野球場
男子バレー	7/8(水)	吹上浜公園体育館
女子バレー	7/8(水)	吹上浜公園体育館
ソフトテニス	7/8(水)	伊集院総合運動公園テニスコート
バスケットボール	7/8(水)	いちき串木野市総合体育館
陸上競技	7/9(木)	伊集院総合運動公園
サッカー	7/9(木)	東市来総合運動公園
柔 道	7/28(木)	伊集院中学校武道場
剣 道	7月下旬	吹上浜公園体育館

【感染拡大防止対策】

- 1 開閉会式の中止
・少人数での表彰式
 - 2 体調不良者の参加禁止
(検温・健康観察の実施)
 - 3 全競技無観客
 - 4 大会期間1日での開催
 - 5 手洗い、うがい、競技中以外のマスク着用
- ※詳細は、後日各顧問より

前期生徒総会の開催(5/22)

今年は、「3密」の状態を防ぐことが求められ、生徒会執行部では、話し合いを重ねて次のような方法で「前期生徒総会」を開催しました。

- 1 放送を通して各学級で開催する。
 - 2 議案の承認は、各学級から色付きのボードを提示し意思表示する。
 - 3 協議事項は、各学級で会議を行い、会長、副会長がとりまとめ、放送室へ話し合われた意見を届ける。
 - 4 執行部および専門部長、副部長はそれらの意見に対して話し合いをもち、放送で回答する。
- 初の試みで実施されましたが、各学級でも真剣に協議が行われ、大変充実した生徒総会になりました。



令和2年度PTA役員紹介

本年度のPTA総会は書面決議での決済となり新役員が承認されました。家村会長のもと活動の充実に努めてまいります。会員の皆様のご協力よろしくお願いいたします。

役員	名 前
会 長	家村 毅
副会長	笹川 貴士(おやじの会 会長)
//	内野 智洋
//	門松 陽子
//	新屋敷 里美(母親学級長)
// (教頭)	藤原 隆哉
書 記	馬場 学
// (職員)	前園・河地・中村・永田 石倉・河野
会 計	下笠 直子
//	古城 美穂
// (事務職員)	西村 佐織
生活指導部長	隈元 美紀
// 副部長	内田 幸子
研修部長	堀 由起子
// 副部長	堀之内 和沙
行事広報部長	外園 佑樹
// 副部長	矢野 英子
保健部長	太利 美恵
// 副部長	愛甲 真美
1学年委員長	田村 陽子
2学年委員長	竹内 夏美
3学年委員長	勝田 育子

6月の主な行事予定

6/2(火)	全校朝会 人権学習(全学年) ALT来校
4(木)	内科検診(14:00~)(2, 3年)
5(金)	歯科検診(14:00~) (1年全, 2年1~3組)
12(金)	ALT来校 歯科検診(14:00~) (3年全, 2年4~5組)
	期末テスト前部活動停止(~18日)
13(土)	引き渡し訓練
15(月)	生徒会実践活動
17(水)	期末テスト1日目①~③
18(木)	期末テスト2日目①~③
19(金)	期末テスト3日目①~③
22(月)	ALT来校 学級・生徒会専門部会・代議員会
23(火)	学年朝会
24(水)	3年高校説明会(~25日)
25(木)	第1回学校保健委員会
26(金)	家庭教育講演会
29(月)	1年薬物乱用防止教室 民生委員訪問